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Preocupan asaltos y robos 
a camioneros en la ruta 5

INCLUSO HAN SUFRIDO HURTOS EN BENCINERAS Y PEAJES 

Varias son las denuncias de transportistas sobre frecuentes 
hechos delictuales de los que son víctimas en la carretera, 
por lo cual piden mayor seguridad, tanto en la vía como 
en áreas de servicio. En ese contexto, Carabineros lleva 
adelante una campaña informativa que incluye una serie de 
recomendaciones para evitar ser víctima de estos delitos. 

Los camiones cumplen un rol fun-
damental en el abastecimiento de las 
diferentes ciudades y localidades, 
sobre todo, cuando se vive en un 
país tan extenso como Chile. 

No obstante, los trabajadores de 
este gremio denuncian sufrir, de 
manera frecuente, robos y asaltos, 
lo que pone en peligro no sólo la 
carga, sino también, su integridad 
personal. 

Así lo afirma Luis Oyanadel, camio-
nero ovallino que conoce de cerca  
esta problemática en la zona y el 
país. “En el último paro que hicimos 
hace unos meses mencionamos la 
inseguridad en la carretera, y eso 
no ha cambiado nada. De hecho 
podría decir que estamos peor. Es 
algo terrible lo que está pasando, 
pues ahora es peligrosísimo ma-
nejar en carretera. Esto que estoy 
hablando es en el rango de Santiago 
a La Serena, pero más al norte es 
peor”, apuntó. 

Sobre el modus operandi de los 
delincuentes, el transportista se-
ñala que “antes robaban el camión 
cuando el chofer estaba estacionado 
en su hora de descanso, rompían 
candado y rajaban carpa. Pero ahora 
no. Ahora uno incluso entra a las 
bencineras y en esos lugares te 
asaltan. También te roban cuando 
estás en una posada comiendo. Ha 
sido más agresiva la cosa”. 

Roberto Maldonado es otro de 
los transportistas que quiso dar su 
testimonio sobre esta problemática, 
ya que él mismo ha sido víctima de 
robos, aunque, afortunadamente, 
no con tanta violencia. 

“A mí me han robado. Me han rajado 
la carpa. Yo lo he vivido. Cuando uno 
está durmiendo en la noche, estas 
personas vienen y te roban. Este es 
un problema que ocurre todos los 
días”, apuntó. 

De esta manera, los camioneros 
esperan que se puedan tomar me-
didas de seguridad, aunque saben 
que también se necesitan soluciones 
de fondo a esta problemática que 
es a nivel país. 

“Si bien carabineros se instalan 
en áreas de servicio, no es algo 
constante. Tampoco se les puede 
echar la culpa, pues hay delincuencia 
a nivel nacional. Uno quisiera más 
carabineros en las áreas de servicios 
y los peajes, pero sabemos que es 
difícil. Hay que decir que nosotros sí 
vemos control de las policías, pero 
no todos los días. Nos gustaría que 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Carabineros ha concurrido a sectores de la ruta 5 para informar y prevenir los robos y asaltos a camioneros. EL OVALLINO

fuese más constante. Por otro lado, 
sabemos que este es un problema 
a nivel nacional, entonces para 
buscar solución hay que llegar más 
al fondo”, indicó Luis Oyanadel. 

Si colega, Roberto Maldonado,  
apuntó a la responsabilidad que tiene 
la concesionaria. “Ellos deberían 
colocar mayor seguridad”, sostuvo. 

CAMPAÑA DE PREVENCIÓN 
Desde Carabineros, en tanto, están 

conscientes de este problema, se-
gún lo afirma el suboficial Manuel 
Flores Sandoval, de la oficina de 
integración comunitaria de la Tercera 
Comisaría de Ovalle.

“En la ruta 5, desde hace varios 
años a la fecha, ha ido aumentando la 
comisión de delitos, principalmente,  
robos a los vehículos de transporte y 

carga. Generalmente son varios los 
individuos que abordan a camioneros 
que están parados en lugares no 
habilitados. Es decir, aprovechan 
el descuido del conductor para 
sustraer las cargas”, sostuvo. 

En ese contexto, la institución 
ha desplegado una campaña que 
busca informar a los eventuales 
afectados, y de esa forma prevenir 
los delitos. 

“Conforme a una planificación 
que se hizo en Carabineros, esta-
mos concurriendo a la ruta 5 para 
entregar folletos y prevenir estos 
hechos, así como también corregir a 
algunos camiones que se encuentran 
estacionados en lugares no habili-
tados, haciéndoles ver el peligro que 
corren. La recomendación es usar 
los espacios que están habilitados 
por la concesionaria para descanso. 

También es recomendable ver que el 
lugar esté bien iluminado, y cuando 
no tengan esta iluminación, hay que 
hacerlo presente. La concesionaria 
tiene números de teléfonos donde 
podemos hacer los reclamos”, sos-
tuvo el suboficial. 

“También hay que tratar de no 
quedarse solo en estos lugares. 
Los camioneros entre ellos son muy 
buenos compañeros, y el hecho de  
ser muy afiatados, puede ayudar a 
evitar estos delitos”, agregó.

“LA RECOMENDACIÓN ES 
USAR LOS ESPACIOS QUE 
ESTÁN HABILITADOS POR 
LA CONCESIONARIA PARA 
DESCANSO. TAMBIÉN ES 
RECOMENDABLE VER QUE 
EL LUGAR ESTÉ BIEN 
ILUMINADO”
SUBOFICIAL MANUEL FLORES 
SANDOVAL

OFICINA DE INTEGRACIÓN COMUNITARIA DE 
LA TERCERA COMISARÍA DE OVALLE
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Apoderados denuncian constantes 
robos en la escuela de El Guindo

DELINCUENCIA ATACA LOS SECTORES RURALES 

En los últimos días, al menos 
tres casos de hurto se han 
registrado en este recinto, 
lo que perjudica el proceso 
educativo de los estudiantes 
de la localidad. Desde la 
Municipalidad de Ovalle 
aseguran estar trabajando 
en un plan de seguridad, que 
tendrá especial atención 
con los establecimientos de 
educación. 

La delincuencia ya no solo es un 
problema que aqueja a las grandes 
ciudades, sino que también se ha 
trasladado hasta los sectores rurales, 
aprovechándose de la indefensión que 
muchas veces existe en las pequeñas 
localidades.

En este contexto, jardines infan-
tiles y colegios son algunos de los 
espacios afectados, y tal es el caso 
de la Escuela de El Guindo, en donde 
se han registrado constantes robos 
que mantienen preocupados a las 
familias del sector. 

“Nosotros como apoderados hemos 
decidido hacer un llamado, ya que he-
mos tenido muchos robos en nuestra 
escuela. Hace unas semanas atrás 
ocurrió un robo, y este último fin de 
semana hubo dos más, entonces están 
pasando muchos robos en poco tiempo. 
Esto nos tiene bastante molestos y 
preocupados, porque nunca antes 
habíamos visto este tipo de cosas. 
Los delincuentes se han robado un 
televisor, balones de futbol, juegos 
didácticos, entre otras cosas, y eso 
sin contar los desmanes que han 
realizado, ya que rompieron puertas 
y ventanas”, declaró la presidenta del 
centro general de padres y apoderados 
de dicha escuela, Erica Jorquera. 

Esta madre ovallina lamenta este 
tipo de hechos, ya que se afecta al 
proceso educativo, “los más afectados 
son los estudiantes, y también los 
profesores, ya que les roban los imple-
mentos que ellos utilizan diariamente 
para trabajar con los niños. Eso nos 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

La escuela de El Guindo ha sufrido por lo menos tres robos en el último tiempo. EL OVALLINO

preocupa mucho, y queremos que las 
autoridades nos escuchen”, indicó. 

En este contexto, las familias exi-
gen mayores medidas de seguridad 
en el sector, “los fines de semana 
se ven muy poco las patrullas, no 
solamente a los establecimientos 
de educación han robado, también 
han robado a la sede comunitaria e 
incluso a la capilla. Pedimos que las 
autoridades puedan tomar medidas, 
quizás se pueda contratar un guardia, 
o que Carabineros puedan venir a dar 
vueltas más seguido”, manifestó Erica. 

Por otro lado, hace un llamado a 
la propia comunidad del pueblo y la 
comuna, “si los vecinos ven algo o 
ven que alguien está vendiendo los 
implementos de nuestro colegio, 
que nos puedan avisar y apoyar, no 
se queden callados. Hay gente que 
compra las cosas robadas, es impor-
tante que no lo hagan, y si ven algo 
den aviso”, sostuvo. 

PLAN DE SEGURIDAD 
El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, 

declara estar al tanto de esta situa-
ción ocurrida en El Guindo, así como 
en otras localidades de la comuna, 
“nosotros como municipalidad esta-
mos pendientes de lo que ocurre en 
cada uno de los establecimientos, 
lamentablemente muchos de ellos 
han sido objeto de la delincuencia 
y robos, lo que va en desmedro de 
la calidad de educación que reciben 

nuestros niños y niñas”, comenzó 
declarando. 

En ese sentido, la máxima autoridad 
ovallina explica que se está trabajando 
en un plan de seguridad, en el cual 
se tendrá especial atención con los 
establecimientos de educación.

“Desde el Departamento de 
Educación se está evaluando cómo 
se pueden llevar a cabo acciones de 
emergencia, para disponer recursos 
orientados a la seguridad, pero de 
forma paralela, en la municipalidad 
estamos trabajando en un plan de 
seguridad 2024, que incluye medi-

das de seguridad en los perímetros 
y algunos sectores estratégicos de 
los establecimientos educacionales. 
Eso lo vamos a sociabilizar con las 
agrupaciones territoriales, particular-
mente con las juntas de vecinos, para 
que podamos focalizar la atención de 
estas medida de seguridad, en lugares 
que se señalen como prioritarios, y 
de esa forma ir previniendo algunos 
hechos de delincuencia”, concluyó.

“LOS DELINCUENTES 
SE HAN ROBADO UN 
TELEVISOR, BALONES 
DE FUTBOL, JUEGOS 
DIDÁCTICOS, ENTRE OTRAS 
COSAS, Y ESO SIN CONTAR 
LOS DESMANES QUE 
HAN REALIZADO, YA QUE 
ROMPIERON PUERTAS Y 
VENTANAS”
ERICA JORQUERA
CENTRO GENERAL DE PADRES Y APODERA-
DOS DE LA ESCUELA DE EL GUINDO 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Accidente de tránsito en Combarbalá 
deja un ciclista fallecido

EN LAS CERCANÍAS DE EL CHINEO  

La SIAT de Carabineros estuvo durante toda la jornada del jueves investigando el fatal ac-
cidente. 

CEDIDA

En la ruta D-715 se registró una colisión entre un jeep y un 
ciclista, provocando la muerte de esta persona. Tras el 
incidente, la fiscalía instruyó la concurrencia de la SIAT de 
Carabineros para la investigación. 

Un fatal accidente se registró en 
la mañana de este jueves 30 de no-
viembre, específicamente en el kiló-
metro 2 de la ruta D-715, comuna de 
Combarbalá. 

En dicho lugar, un jeep y un ciclista 
colisionaron, provocando la muerte de 
uno de los involucrados. 

Esto fue confirmado por el jefe regio-
nal de la SIAT de Carabineros, capitán 
Eduardo Garrido, quien concurrió al 
lugar para investigar las causas del 
incidente. 

“Nos encontramos en la calzada de 
la Ruta D-715, aproximadamente en 
el kilómetro 2, ya que a rededor de las 
09:30 hrs se produjo un accidente de 
tránsito, de tipo colisión, entre un jeep 
y un ciclo. A raíz de esto, lamentable-
mente resulta una persona fallecida y 
por requerimiento de la Fiscalía local 
de Combarbalá, se solicitó la concu-

rrencia de un equipo investigador, 
el cual nos encontramos realizando 
un trabajo técnico, científico para 
poder establecer de forma concreta 
y certera la forma en que se suscitó 
este lamentable accidente”, declaró. 

La autoridad policial aprovechó la 
ocasión para extender un llamado 
hacia la comunidad, para de esa 
forma evitar nuevas víctimas fatales 
en accidentes, “desde la institución 
hacemos un llamado a la ciudadanía 
a tomar medidas preventivas con la 
finalidad de evitar siniestros viales”, 
puntualizó. 

Hasta el cierre de esta edición se 
desconocían los resultados de la in-

vestigación de la SIAT, por lo que las 
reales circunstancias del accidente 
aún se mantienen en misterio. 

También se desconoce la identidad 
de la víctima de este caso, aunque 
según medios locales de Combarbalá, 
se trataría de un hombre mayor de 
edad identificado por las iniciales L. 
E. A., quien recientemente se habría 
trasladado hasta la localidad de El 
Chineo para vivir junto a su familia.

“NOS ENCONTRAMOS 
REALIZANDO UN TRABAJO 
TÉCNICO, CIENTÍFICO 
PARA PODER ESTABLECER 
DE FORMA CONCRETA Y 
CERTERA LA FORMA EN 
QUE SE SUSCITÓ ESTE 
LAMENTABLE ACCIDENTE”
CAPITÁN EDUARDO GARRIDO
JEFE REGIONAL DE LA SIAT DE CARABINEROS 

EQUIPO EL OVALLINO
Combarbalá
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Vecinos, representantes de pueblos originarios, de sectores técnicos y económicos, y miem-
bros del Concejo Municipal participaron en las distintas mesas de trabajo para actualizar el 
Plan Regulador Comunal.

EL OVALLINO

Luego de tres jornadas de trabajo, en las cuales las 
comunidades organizadas, sectores económicos, pueblos 
originarios, departamentos técnicos locales y el Concejo 
Municipal en pleno conocieron los alcances y plazos de 
la actualización del Plan Regulador Comunal de Ovalle, 
autoridades y vecinos valoraron la convocatoria y el aporte en 
esta primera etapa

Fueron tres las intensas jornadas de 
trabajo en las que se llevaron a cabo cinco 
talleres de presentación y recolección 
de antecedentes con el objetivo de ac-
tualizar el Plan Regulador Comunal de 
Ovalle, para que se ajuste a los nuevos 
requerimientos del desarrollo urbano local.

Las reuniones y mesas de trabajo 
se llevaron a cabo desde la noche del 
lunes 20 de noviembre, cuando re-
presentantes vecinales y de distintos 
sectores sociales conocieron de parte 
de los especialistas los alcances, plazos 
y requerimientos para mejorar el PRC 
local, para lo cual también entregaron 
sus aportes y sugerencias.

El segundo taller diagnóstico se llevó 
a cabo la mañana del martes 21, con 
representantes gremiales y de sectores 
productivos y económicos, tanto públi-
cos como privados. Durante la tarde de 
ese día los ocho concejales y el alcalde 
de la comuna tuvieron la oportunidad 
de participar en el taller diagnóstico, 
mientras en la noche, tocó el turno a 
los representantes y miembros de los 
Pueblos Originarios que hacen vida en 
la localidad.

El quinto y último de los talleres se 
realizó en la mañana del miércoles 22, 
con la participación de los represen-
tantes de los departamentos técnicos 
de la Municipalidad de Ovalle.

Es de recordar que el Plan Regulador 
Comunal de Ovalle (PRC), es un ins-
trumento de planificación territorial que 
contiene un conjunto de disposiciones 
que regulan los usos o destinos que se 
le puede dar a los terrenos y la forma en 
que se puede edificar sobre ellos. Está 
basado en la Ley General de Urbanismo 
y Construcciones, y debe actualizarse 
cada diez años, plazo que en el caso de 
Ovalle, está pronto a cumplirse.

Al respecto de las jornadas, el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña, destacó la 
participación de vecinos y de las autori-
dades locales en los talleres convocados.

“Tuvimos la oportunidad de discutir 
los alcances del Plan Regulador, de 
aclarar dudas y de hacer propuestas de 
cara a la actualización del instrumento. 
Esperamos que para las próximas jor-
nadas se puedan sumar más vecinos y 
representantes de los distintos sectores 
sociales, para que podamos construir 
entre todos un instrumento normativo 
para la ciudad que queremos tener en las 
próximas décadas”, apuntó el alcalde.

El Asesor Urbanista de la Secretaría 
Comunal de Planificación (Secplan) 
de la Municipalidad, arquitecto Jorge 
McDonald, destacó que si bien la parti-
cipación es incipiente, ya se está empe-
zando con este proceso de Actualización 

del PRC que dura varios años, los aportes 
de los presentes fueron altamente 
positivos.

“Encuentro valioso los aportes que 
surgieron, tanto de las comunidades 
diferenciadas, como de la comuni-
dad abierta en general, además de 
las anotaciones que se hicieron en la 
mesa técnica de trabajo con todos los 
miembros del Concejo Municipal, y con 
otros distintos actores de la comunidad. 
Los comentarios que salieron de las 
mesas de trabajo fueron muy enfocados 
en el PRC vigente y esperamos que 
en un plazo no superior al año 2026 
podamos contar con este instrumento 
de planificación totalmente tramitado 
y aprobado”.

VISIÓN TÉCNICA
En tanto el arquitecto Pablo Badilla, 

jefe del equipo técnico de INFRACON 
Consultores Ltda., empresa que se ad-
judicó en Licitación Pública el estudio 
para asesorar a la Municipalidad Ovalle 
en este proceso de actualización del 
plan, manifestó su satisfacción por la 
participación de la comunidad en estas 
primeras convocatorias, advirtiendo 
que el protagonismo de los vecinos le 

aporta transparencia al proceso.
“Realizamos un trabajo esencialmente 

técnico, de mucha interacción con el 
equipo técnico municipal y con las 
comunidades organizadas, explicán-
doles los contenidos y plazos de cada 
una de las siete etapas y, en especial, 
el programa de las actividades partici-
pativas en las que la comunidad puede 
opinar, entregar sus ideas y resolver sus 
dudas”, apuntó el especialista.

La empresa consultora encargada 
cuenta con más de tres décadas de 
experiencia en este tipo de servicios 
y fue la que hace una década asesoró 
a la municipalidad en el diseño del 
Plan Regulador que está actualmente 
vigente en Ovalle, asesoró además a la 
SEREMI MINVU Región de Coquimbo 
en la elaboración de la actualización del 
Plan Regulador Intercomunal de Limarí 
y participó en el diseño de los planes 
reguladores comunales de Punitaqui 
y Monte Patria.

POSITIVO ENCUENTRO
Sobre las convocatorias abiertas, la 

presidenta de la Junta de Vecinos de 
la Población Ovalle Centro, Rossana 
Barrera, destacó que “la jornada estuvo 

bastante buena, porque fue suficien-
temente explicativa, se entendió muy 
bien el concepto y todos los presentes 
pudimos dar nuestro punto de vista. 
Creo que la gente se va a ir sumando 
a las siguientes etapas que se vienen 
más adelante. El objetivo es que cada 
vez más personas conozcan este Plan 
Regulador y que sea cada vez mejor”.

Por su parte el director de la Cámara de 
Comercio de Ovalle, Juan Pablo Vergara, 
aseguró que “si bien la primera jornada 
fue muy interesante, me pareció que la 
convocatoria debió reforzarse, ya que en 
la mesa productiva asistió poca gente. 
Fue muy instructiva, desde el punto de 
vista del ciudadano de Ovalle”.

Reconoció que si bien se plantearon 
problemas generales, no todos son de 
la competencia del PRC, y menos que 
su solución pueda darse en el corto 
plazo. “Esperamos que se pueda po-
ner ciertas restricciones a algún tipo 
de comercio, sobre todo el que afecta 
directamente en Calle Benavente, que 
por ser locales nocturnos afectan al resto 
de los negocios. Como comerciantes 
planteamos eso, y aunque sabemos 
que las facultades del Plan Regulador 
pueden ayudar a limitar el uso de ese 
tipo de locales, entendemos que la 
solución no es inmediata”.

Refirió el tema de los Lugares de Interés 
de Desarrollo que se ubican en el marco 
urbano, a los cuales deberían tener más 
apoyo de las empresas encargadas de 
entregar servicios básicos.

“Esperamos poder aportar y conocer 
más en detalle cómo se va actualizan-
do el Plan Regulador, y básicamente 
como podría cambiar con respecto al 
instrumento que está vigente”.

También la presidenta de la comu-
nidad Diaguita Zapam Zucum y de la 
Asociación Raíces Ancestrales, Mónica 
Astudillo, valoró que sea la primera vez 
que reciben la invitación a participar en 
este tipo de jornadas.

“Yo encontré muy positivo que nos 
hayan invitado para nosotros poder 
exponer y preservar el patrimonio de las 
comunidades Diaguita, tanto material 
como inmaterial, para que se pueda 
cuidar y que eso no se vaya perdien-
do por el crecimiento de la ciudad. 
Esperamos que se nos considere el 
patrimonio de las hierbas, del río, de 
las calles antiguas que tienen historia, 
cuidar los petroglifos, el arte rupestre, 
para que haya más áreas verdes y no 
solo naturales, sino culturales para 
nuestras comunidades. Espero que 
para las próximas convocatorias po-
damos asistir más representantes de 
los Pueblos Originarios, porque fue muy 
buena la instancia de participación y 
reflexión”, apuntó Astudillo.

Valoran participación ciudadana en jornadas 
de actualización del Plan Regulador Comunal

TRAS CONVOCATORIA DE LA MUNICIPALIDAD DE OVALLE

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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E X T R A C T O

Ante el Tercer Juzgado de La Serena, calle Rengifo 
N°240, La Serena, Juicio Ejecutivo, Rol 
C-2234-2023, caratulados “BANCO SANTAN-
DER CHILE con LUGO”, se rematará el día 19 de 
diciembre de 2023, a las 10:30 horas en el recinto 
del Tribunal, el inmueble inscrito a fojas 1616v, nº 
2206 del Registro de Propiedad del Conservador 
de Bienes Raíces de Ovalle del año 2022, consis-
tente en Departamento nº 2.247 B, del 2º piso, del 
Block 19, ubicado en calle Víctor Jara Nº2247 B, 
del Condominio Duplo Vista Bella, Etapa Uno, de la 
ciudad y comuna de Ovalle. Rol de Avalúo Fiscal 
Nº410-344. El mínimo será el valor de la tasación 
fiscal fijada para el segundo semestre del año 
2023 ascendente a $32.881.747.-. Interesados 
rendir caución por valor equivalente al 10% del 
mínimo establecido para la subasta, en vale vista 
del Banco del estado de Chile, a la orden del Tribu-
nal. Demás antecedentes en el expediente. La 
Serena 13 de Noviembre de 2023.

Cerca del mediodía, la ruta que conecta Coquimbo con San Juan abrió oficialmente y se espera que pueda estar operativa, al menos, hasta 
Semana Santa, siempre que las condiciones meteorológicas lo permitan. 

FRANCO RIVEROS

Paso de Agua Negra abrió oficialmente con 
importantes guiños al proyecto del túnel

SE PROYECTAN NUMEROSAS VISITAS PARA ESTA TEMPORADA 

Con la presencia de 
autoridades de Coquimbo 
y San Juan, se realizó el 
hito de la rehabilitación de 
la ruta internacional que 
conecta a ambas zonas. En 
el acto hubo coincidencia en 
que el corredor bioceánico 
tiene que ser una realidad, 
independiente de quien 
gobierne. Además, se dio a 
conocer que el próximo año 
se licitará la pavimentación 
hasta el sector de La Laguna 
por el lado chileno.

A más de 4.600 metros por sobre el 
nivel del mar, justo en el límite entre la 
Región de Coquimbo y la Provincia de 
San Juan, se dio el vamos a la apertura 
del paso de Agua Negra durante este 
jueves 30 de noviembre, actividad que 

FRANCO RIVEROS B.
La Serena se desarrolló bajo un importante número 

de autoridades de ambas zonas.
Previo a la habilitación oficial, desde 

el control fronterizo Juntas del Toro, por 
el lado chileno, ya era posible divisar 
una cantidad importante de vehículos 
que esperaban para cruzar hacia el otro 

lado de la cordillera, en un viaje que 
dura cerca de 5 horas desde La Serena 
hasta San Juan. 

El primero en referirse a la apertura fue 
el delegado presidencial (s) Galo Luna, 
quien señaló que “estamos deseosos 
de seguir realizando integración, de 

seguir recibiéndolos en nuestra patria 
y en nuestra región. Hemos hecho una 
serie de mejoras, venimos también con 
un plan especial de seguridad para que 
ustedes estén tranquilos en nuestra 
región”.

Luna sostuvo que San Juan es una 
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provincia importante para el desarrollo 
de la Región de Coquimbo, ya que “hay 
muchos intercambios que nos pueden 
favorecer, como los científicos o tecno-
lógicos. Así que seguimos en esa ruta y 
esperamos que sea una gran temporada 
y podamos seguir creciendo juntos como 
hermanos”.

Posteriormente, Sergio Uñac, gober-
nador de San Juan, quien protagonizó 
su último acto de apertura del paso tras 
ocho años, -pues, desde el 10 de diciem-
bre asumirá como senador nacional de 
Argentina - sostuvo que “hemos traba-
jado codo a codo y hemos apostado en 
serio por la integración. Nos hemos dado 
cuenta que solos no podemos y hemos 
trabajado pensando que hay grandes 
desafíos culturales, turísticos, sociales 
e institucionales entre las autoridades 
de San Juan y de Coquimbo”.

En esa línea, agregó que “ambos presi-
dentes han entendido que en definitiva 
la integración es el camino, y obviamente 
que la situación económica mundial y la 
que nos toca a nosotros, nos desenfoca 
un poco y nos hace perder de vista un 
objetivo primordial, que es la construcción 
de un túnel, que debe seguir siendo el 
objetivo general”. 

Por su parte, Wladimir Pleticosic, con-
sejero regional, reafirmó que “avanzar 
en la integración es vital para poder 
generar progreso, bienestar y desarrollo 
en ambos pueblos. Nosotros hemos 
generado inversiones importantes en 
ese sentido y ese tipo de decisiones van 
a seguir estando”.

En esa línea, el también integrante del 
cuerpo colegiado, Cristian Rondanelli, co-
mentó que “es tremendamente relevante 
el que se abra el paso de Agua Negra, 
pero aún es más importante en cómo 
Chile debe avanzar de forma concreta en 
mejorar el acceso por nuestras carreteras. 
Creo que eso, en una primera instancia,  
es muy importante pero, por otro lado, 
también es relevante lo que comenta 
esta semana el nuevo embajador de Chile 
en Argentina, el ex ministro Viera-Gallo, 
sobre el interés, en particular de él, de 

poder efectivamente dar nuevamente 
continuidad al proyecto del túnel de 
Agua Negra”, aseguró. 

“Esto es un poco de lo que da a entender 
el actual Presidente electo Javier Milei, 
quien indica que obras como aquellas 
tienen que ser financiadas bajo el modelo 
en que Chile ha podido recuperar un 
sinfín de obras públicas que son con-
cesiones y creo que eso abre una puerta 
importante a que podamos nuevamente 
poner sobre la mesa el tema del paso de 
Agua Negra y el túnel, porque la Región 
de Coquimbo necesita poder diversificar 
sus áreas productivas”, añadió.

LOS CARGOS PASAN, 
PERO LOS PROYECTOS QUEDAN

Por su parte, el alcalde de Vicuña, Rafael 
Vera, quien también es presidente de la 
Asociación de Municipalidades de la 
Región, destacó este hito, afirmando que 
“Chile y Argentina somos mucho más 
que dos. Tenemos que trabajar manco-
munadamente. Acá hay una integración 
que es necesaria para la economía y 
para el desarrollo de nuestros países”. 

De cara al cambio de representantes, 
comentó que “claramente, la provincia 
de San Juan y la Región de Coquimbo 
tienen una gran historia de desarrollo y 

de trabajo en conjunto. Por lo mismo, 
tenemos que seguir bregando más allá 
de las autoridades. Los cargos pasan, 
los proyectos quedan y la integración 
entre Chile y Argentina es fundamental”. 

“Es una obligación de las autoridades”, 
agregó. “Por eso, con tanta alegría, 
vemos a un Sergio Uñac que ha estado 
durante ocho años luchando por eso y 
lo hace con este compromiso, ya no 
desde la Gobernación, sino que desde 
el Senado, con la idea de seguir cola-
borando”, destacó Vera.

Respecto a la apertura, afirmó que el 
primer desafío es generar que en ambos 
países el paso de Agua Negra pueda 
estar abierto entre ocho o nueve meses 
al año, pero que el objetivo, a futuro, es 
que pueda estar operativo durante los 
365 días.

PAVIMENTACIÓN SERÍA 
EL PRÓXIMO AÑO

Uno de los anuncios que más llamó 
la atención fue el que dio el delegado 
presidencial regional (s) Galo Luna, 
quien indicó que “nos habíamos com-
prometido abrir este paso y tendremos 
novedades para el próximo año, porque 
vamos a comenzar con la pavimenta-
ción de esta ruta hasta el embalse La 
Laguna. Con ello vamos a fortalecer la 

integración con San Juan porque existe 
un tremendo potencial de desarrollo y, 
por supuesto, abrimos la temporada 
turística, con una serie de esfuerzos 
en seguridad para que los sanjuaninos 
la conozcan y puedan venir a disfrutar 
de nuestra región”.

Cabe recordar que distintos gremios 
turísticos y hoteleros de la región, han 
preparado sus servicios con el fin de 
recibir a los visitantes que llegarán a la 
zona costera, como son Hotelga, Barrio 
del Mar, la Cámara Regional de Turismo, 
además de Carabineros, la Armada y 
la PDI, con quienes se han planificado 
medidas de seguridad y de promoción 
turística de la zona costera.

Cabe indicar que el horario de funcio-
namiento del complejo es, en su apertura 
de 07.00 a 17.00 horas para la salida 
desde Chile, y de las 07.00 a las 21.00 
horas para la entrada al país.

NOS HEMOS DADO CUENTA 
QUE SOLOS NO PODEMOS 
Y HEMOS TRABAJADO 
PENSANDO EN QUE HAY 
GRANDES DESAFÍOS ENTRE 
LAS AUTORIDADES DE SAN 
JUAN Y DE COQUIMBO”
SERGIO UÑAC
GOBERNADOR DE SAN JUAN

TENEMOS QUE SEGUIR 
BREGANDO MÁS ALLÁ 
DE LAS AUTORIDADES. 
LOS CARGOS PASAN, LOS 
PROYECTOS QUEDAN Y 
LA INTEGRACIÓN ENTRE 
CHILE Y ARGENTINA ES 
FUNDAMENTAL”
RAFAEL VERA
ALCALDE DE VICUÑA
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Club Social y Deportivo Ovalle espera 
celebrar su aniversario con un triunfo

SE ALISTAN SORPRESAS PARA LOS HINCHAS Y UN HOMENAJE A LA RAMA FEMENINA 

El “Equipo de la Gente” enfrenta este viernes 1 de diciembre 
a Gol y Gol, fecha que coincide con el séptimo aniversario del 
club. El partido está pactado para las 20:00 horas, en el estadio 
Diaguita. 

El Club Social y Deportivo Ovalle se 
fundó el 1 de diciembre de 2016, por 
iniciativa de hinchas, ex jugadores 
y formadores de las academias de 
la zona, quienes buscaban rescatar 
la identidad del fútbol ovallino que 
se había perdido con las sociedades 
anónimas. 

A lo largo de los años, el club se ha 
mantenido firme en sus principios y 
valores, conformando sus planteles 
en base a una amplia mayoría de 
jugadores de casa, y diversificando 
sus categorías. 

Actualmente, el “Equipo de la Gente” 
no solo cuenta con un plantel estelar 
que compite en la Tercera División, 
sino también con una exitosa Rama 
Femenina (recientemente campeonas 
regionales), Equipo de Proyección 
y Equipo de Novatos (juveniles sub 
18), la Escuela Inclusiva Amor Verde 
dedicada a niños y niñas con nece-
sidades educativas especiales, y una 
academia infantil, popularmente 
conocida como “Puntitos Verdes”. 

De esta manera, el Club Social y 
Deportivo Ovalle ha crecido estruc-
turalmente, logrando consolidarse 
como una institución deportiva sólida. 

CELEBRACIÓN EN EL DIAGUITA
Uno de los grandes objetivos que 

tiene el Club Social y Deportivo Ovalle 
es ascender en la Tercera División, 
meta que en cada temporada ha 
estado cerca de cumplir. 

Este 2023 no ha sido la excep-
ción, ya que el “Equipo de la Gente” 
actualmente se encuentra compi-
tiendo en la Liguilla de Ascenso 
de la Tercera División B, con un 
plantel conformado en un 85% por 
jugadores de Ovalle y la Región de 
Coquimbo, incorporando algunos 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

El Club Social y Deportivo Ovalle se mantiene unido en busca del ascenso de categoría. CEDIDA

refuerzos foráneos. 
Los resultados hasta el momento 

en la liguilla han sido dispares, con 
victorias, empates y derrotas, pero 
aún con chances de pelear uno de 
los cupos del ascenso.  

En este contexto, este fin de sema-
na los ovallinos deberán enfrentar su 
partido ante Deportivo Gol y Gol de 
Pedro Aguirre Cerda, encuentro que 
coincide con el séptimo aniversario 

del “Social”. 
De esta manera, los verdes esperan 

celebrar sus 7 años de vida con un 
triunfo que le permita al equipo es-
calar en la tabla de posiciones para 
seguir con chances de ascender. 

El partido ante los metropolitanos 
de este viernes 1 de diciembre está 
pactado para las 20:00 hrs, en el 
Estadio Diaguita. Las entradas ten-
drán un valor de tan solo $3.000, 
mientras los menores de 12 años 
podrán entrar gratis, haciendo de 
este evento un panorama ideal para 
asistir en familia. 

SORPRESAS Y HOMENAJE 
Para la jornada de este viernes 1 de 

diciembre, el Club Social y Deportivo 
Ovalle junto a sus auspiciadores 
están alistando una serie de pre-
mios y sorpresas para los hinchas 
que asistan al estadio. 

Por otro lado, también se planifica 
un homenaje para las jugadoras 
de su Rama Femenina, las que el 
pasado fin de semana viajaron a 
Salamanca para traerse la copa de 

campeonas regionales. 
“Este viernes es un día especial 

para el club, celebramos nuestro 
séptimo año de vida, y queremos 
celebrarlo en grande, ojalá con un 
triunfo, pero también vamos a tener 
sorpresas para los hinchas, socios 
y todos quienes nos quieran acom-
pañar. Tenemos gratas sorpresas”, 
declaró al respecto el presidente 
del club, Francisco Carvajal.

“ESTE VIERNES ES UN DÍA 
ESPECIAL PARA EL CLUB, 
CELEBRAMOS NUESTRO 
SÉPTIMO AÑO DE VIDA, Y 
QUEREMOS CELEBRARLO 
EN GRANDE, OJALÁ 
CON UN TRIUNFO, PERO 
TAMBIÉN VAMOS A TENER 
SORPRESAS PARA LOS 
HINCHAS, SOCIOS Y TODOS 
QUIENES NOS QUIERAN 
ACOMPAÑAR. TENEMOS 
GRATAS SORPRESAS”
FRANCISCO CARVAJAL 
PRESIDENTE DEL CLUB SOCIAL Y DEPORTI-
VO OVALLE 




